

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

BUREAUX
 ROUBAIX, 45, rue Combaud, Tél. 27.32.
 TOURCOING, 21, rue Camot, Tél. 67.
 LILLE, 11, rue Faidherbe, Tél. 52.31.
 PARIS, 25, boulevard Poissonnière, Tél. Provença, 71.94.
 MOSCOW, 108, rue de la Station, Tél. 5.44.

ANCIENS DIRECTEURS :
 Jean Baboux
 Alfred Baboux
 Madame Alfred Baboux

ABONNEMENTS

Hors et départements
 3 mois 40 fr. 00
 6 mois 75 fr. 00
 1 an 140 fr. 00

Autres départements
 et colonies :
 3 mois 45 fr. 00
 6 mois 85 fr. 00
 1 an 145 fr. 00

Compte chèque postal :
 Lille 67 à Bomas

LES TROUPES ALLEMANDES, FINLANDAISES ET ROUMAINES ONT FRANCHI LES FRONTIÈRES SOVIÉTIQUES

L'infanterie motorisée allemande a attaqué dimanche matin en Prusse orientale et percé le front ennemi

AU COURS DE LA PREMIÈRE JOURNÉE D'OPÉRATIONS, LES PERTES DE L'AVIATION ROUGE ONT ÉTÉ CONSIDÉRABLES

L'Italie est aussi en guerre avec la Russie

Berlin, 22 juin. — On annonce officiellement que les troupes allemandes, finlandaises et roumaines ont franchi les frontières de l'U.R.S.S.

L'infanterie allemande a attaqué à la frontière (1) de la Prusse orientale, dimanche matin, à 3 h. 05, sans aucune préparation d'artillerie.

L'offensive a débuté par la mise en ligne des armes lourdes de l'infanterie.

Des troupes du génie ont sauvé de la destruction, un pont très important que les Russes avaient miné. Puis les vagues d'infanterie se sont élancées et ont percé le front russe.

Dans un premier communiqué publié par le quartier général de Bucarest au sujet des opérations sur le front roumano-allemand, il est dit que la lutte a commencé le 22 juin, des montagnes de la Bukovine jusqu'à la mer Noire.

(1) La Prusse orientale est limitrophe de la Russie soviétique depuis que celle-ci s'est emparée de la Lithuanie.



Moscou : le Kremlin.

que le commandement russe soit trahi par le feu des mitrailleuses de bord.

L'aviation allemande a efficacement attaqué en différents endroits, des colonnes motorisées, des rassemblements de chars blindés, des dépôts de munitions ainsi que des lignes de chemin de fer.

Enfin des casernes, des installations diverses, des positions d'artillerie et d'importantes installations de fortifications ont été touchées et en grande partie détruites par des bombes de tous calibres.

L'aviation allemande a efficacement attaqué en différents endroits, des colonnes motorisées, des rassemblements de chars blindés, des dépôts de munitions ainsi que des lignes de chemin de fer.

Enfin des casernes, des installations diverses, des positions d'artillerie et d'importantes installations de fortifications ont été touchées et en grande partie détruites par des bombes de tous calibres.

Les pertes de l'aviation rouge, augmentant d'heure en heure, il n'y a pas encore moyen d'établir les chiffres définitifs, mais la puissance des coups portés est prouvée par les lourdes défaites que les avions de combat rouges ont subies lors des deux tentatives d'attaques effectuées contre le territoire allemand.

Au cours des premières heures de la matinée de dimanche, neuf avions de bombardement soviétiques du type « Martin », se sont dirigés vers la Prusse orientale, sept d'entre eux ont été abattus par des chasseurs allemands.

Lors d'une autre tentative d'attaque contre des installations militaires situées sur le territoire du gouvernement général, immédiatement derrière le front, trente-cinq avions de combat soviétiques sont entrés en action ; à l'exception de deux, ils ont tous été détruits.

« A 6 h. 45, des avions soviétiques, volant à très haute altitude, ont attaqué des véhicules finlandais dans les récifs de Turku (Abo). »

« Des avions russes ont survolé le matin de bonne heure, la frontière sud-est de la Finlande, sans y lancer de bombes. »

« Soldats, je vous ordonne de franchir le Pruth et de foudroyer l'ennemi à l'est et au nord. » Une loi vient d'ordonner la mobilisation générale de toutes les forces aériennes, maritimes et terrestres.

Le chef de l'Etat a nommé son frère, le professeur Michael Antonescu, au poste de ministre d'Etat et de la propagande et à celui de la vice-présidence du Conseil.

Pendant que le chef d'état commandera simultanément les troupes germano-roumaines de la Moldavie, le vice-président Antonescu le remplacera à la présidence de l'Etat.

« Le gouvernement italien a communiqué à l'ambassadeur de la Russie soviétique que l'Italie se considérait à partir de 5 h. 30, le 22 juin, en état de guerre avec l'U.R.S.S. »

Ankara, 22 juin. — La Turquie, signataire de pactes de non-agression tant avec l'Allemagne qu'avec l'U.R.S.S., observe une attitude neutre.

Cependant, la nouvelle que l'Allemagne s'était opposée aux prétentions de M. Molotov, qui exigeait pour l'U.R.S.S. des bases dans les Dardanelles et dans les Balkans, a profondément ému l'opinion publique.

« Onze appareils britanniques sont détruits lors d'une attaque contre la côte boulonnaise. »

Berlin, 22 juin. — Les chasseurs allemands ont abattu deux appareils « Bristol-Blenheim » et neuf avions de chasse « Spitfire » lors d'une attaque que des bombardiers anglais, accompagnés d'avions de chasse, avaient entreprise au cours de la journée de dimanche contre Boulogne.

Les chasseurs allemands s'étaient immédiatement à la rencontre des avions ennemis et descendirent en peu de temps deux appareils « Bristol-Blenheim » et quatre « Spitfire ». »

Berlin, 23 juin. — Au cours de la nuit de samedi à dimanche, des avions de combat allemands ont coulé en peu de temps deux appareils au large de la côte est de l'Angleterre, au nord de Cromer, deux cargos jaugeant au total 7.000 tonnes.

Par suite de l'action de l'aviation allemande, les bombardiers britanniques ne parvinrent pas à jeter leurs bombes. La formation ennemie fut dispersée avant d'avoir atteint la côte et dut rebrousser chemin.

Deux cargos sont coulés. Berlin, 23 juin. — Au cours de la nuit de samedi à dimanche, des avions de combat allemands ont coulé en peu de temps deux appareils au large de la côte est de l'Angleterre, au nord de Cromer, deux cargos jaugeant au total 7.000 tonnes.

Un vapeur soviétique de 4.000 tonnes est coulé par une torpille

Berlin, 23 juin. — De bonne heure dans la matinée de dimanche, des vedettes rapides allemandes ont attaqué dans les eaux russes, un vapeur soviétique de 4000 tonnes et un bateau de pêche russe.

Le vapeur de 4000 tonnes a été coulé par une torpille et le vapeur de pêche a été détruit au moyen d'une charge explosive.

Le général Antonescu prend le commandement des troupes germano-roumaines de Moldavie

Bucarest, 22 juin. — Le général Antonescu a adressé à l'armée roumaine un ordre du jour dans lequel il dit entre autres :

« Je vous ai promis d'effacer la tache honteuse dont a été marqué le livre de notre peuple et d'éloigner l'ombre de l'humiliation qui assombrit votre front. »

« L'heure de la lutte sacrée est arrivée, de la lutte pour les droits hérités de vos aïeux, celle que nous menons pour les droits de l'Eglise, pour vos foyers et pour les autels immortels de la Roumanie. »

La Turquie se maintient dans la neutralité

Ankara, 22 juin. — La Turquie, signataire de pactes de non-agression tant avec l'Allemagne qu'avec l'U.R.S.S., observe une attitude neutre.

Cependant, la nouvelle que l'Allemagne s'était opposée aux prétentions de M. Molotov, qui exigeait pour l'U.R.S.S. des bases dans les Dardanelles et dans les Balkans, a profondément ému l'opinion publique.

« Onze appareils britanniques sont détruits lors d'une attaque contre la côte boulonnaise. »

Berlin, 22 juin. — Les chasseurs allemands ont abattu deux appareils « Bristol-Blenheim » et neuf avions de chasse « Spitfire » lors d'une attaque que des bombardiers anglais, accompagnés d'avions de chasse, avaient entreprise au cours de la journée de dimanche contre Boulogne.

Les chasseurs allemands s'étaient immédiatement à la rencontre des avions ennemis et descendirent en peu de temps deux appareils « Bristol-Blenheim » et quatre « Spitfire ». »

Berlin, 23 juin. — Au cours de la nuit de samedi à dimanche, des avions de combat allemands ont coulé en peu de temps deux appareils au large de la côte est de l'Angleterre, au nord de Cromer, deux cargos jaugeant au total 7.000 tonnes.

Par suite de l'action de l'aviation allemande, les bombardiers britanniques ne parvinrent pas à jeter leurs bombes. La formation ennemie fut dispersée avant d'avoir atteint la côte et dut rebrousser chemin.

Deux cargos sont coulés. Berlin, 23 juin. — Au cours de la nuit de samedi à dimanche, des avions de combat allemands ont coulé en peu de temps deux appareils au large de la côte est de l'Angleterre, au nord de Cromer, deux cargos jaugeant au total 7.000 tonnes.

Par suite de l'action de l'aviation allemande, les bombardiers britanniques ne parvinrent pas à jeter leurs bombes. La formation ennemie fut dispersée avant d'avoir atteint la côte et dut rebrousser chemin.

Deux cargos sont coulés. Berlin, 23 juin. — Au cours de la nuit de samedi à dimanche, des avions de combat allemands ont coulé en peu de temps deux appareils au large de la côte est de l'Angleterre, au nord de Cromer, deux cargos jaugeant au total 7.000 tonnes.

NOS TROUPES ONT ÉVAGUÉ LA VILLE SAINTE DE DAMAS

Dans l'Est de la Syrie, elles ont repris Abou-Kemal

VICHY, 22 JUIN. — Le communiqué officiel suivant a été publié : La journée de samedi a été marquée par l'évacuation de Damas par nos troupes, ainsi que par l'extension des opérations actives de Syrie. Après treize jours de combats dans la région de Kessone et aux environs immédiats de Damas, au cours desquels nos troupes ont été constamment opposées à des forces britanniques supérieures et puissamment armées, les Britanniques ont atteint l'extrémité de la banlieue sud-ouest de Damas.

Devant l'impossibilité de maintenir désormais l'adversaire à une distance suffisante pour épargner à une des plus grandes villes de l'Islam, de subir les destructions dues à la bataille, le commandement français a ordonné samedi à nos troupes d'évacuer Damas. Ces dernières ont occupé des positions en dehors de la ville. La résistance continue.

Dans la région sud-est de la Syrie, d'importantes éléments motorisés provenant de l'Irak, ont franchi la frontière et ont progressé en direction de Palmyre. Ces éléments ont été immédiatement attaqués à la bombe et à la mitrailleuse par notre aviation terrestre et maritime. Cette action a été poursuivie au cours de la journée de dimanche.

Plus à l'est, nos troupes ont récupéré Abou-Kemal. Dans le secteur sud du Liban, et sur la côte, activité d'artillerie de part et d'autre. Le nombre des prisonniers faits par nous depuis le début des opérations s'élève à plus de 1500.

Indépendamment de leurs attaques contre les éléments britanniques venant de l'Irak, nos forces aériennes ont continué leur activité dans les autres secteurs.



En Syrie, les ruines de Palmyre.

Onze appareils britanniques sont détruits lors d'une attaque contre la côte boulonnaise

Berlin, 22 juin. — Les chasseurs allemands ont abattu deux appareils « Bristol-Blenheim » et neuf avions de chasse « Spitfire » lors d'une attaque que des bombardiers anglais, accompagnés d'avions de chasse, avaient entreprise au cours de la journée de dimanche contre Boulogne.

Les chasseurs allemands s'étaient immédiatement à la rencontre des avions ennemis et descendirent en peu de temps deux appareils « Bristol-Blenheim » et quatre « Spitfire ». »

Berlin, 23 juin. — Au cours de la nuit de samedi à dimanche, des avions de combat allemands ont coulé en peu de temps deux appareils au large de la côte est de l'Angleterre, au nord de Cromer, deux cargos jaugeant au total 7.000 tonnes.

Par suite de l'action de l'aviation allemande, les bombardiers britanniques ne parvinrent pas à jeter leurs bombes. La formation ennemie fut dispersée avant d'avoir atteint la côte et dut rebrousser chemin.

Deux cargos sont coulés. Berlin, 23 juin. — Au cours de la nuit de samedi à dimanche, des avions de combat allemands ont coulé en peu de temps deux appareils au large de la côte est de l'Angleterre, au nord de Cromer, deux cargos jaugeant au total 7.000 tonnes.

Par suite de l'action de l'aviation allemande, les bombardiers britanniques ne parvinrent pas à jeter leurs bombes. La formation ennemie fut dispersée avant d'avoir atteint la côte et dut rebrousser chemin.

Deux cargos sont coulés. Berlin, 23 juin. — Au cours de la nuit de samedi à dimanche, des avions de combat allemands ont coulé en peu de temps deux appareils au large de la côte est de l'Angleterre, au nord de Cromer, deux cargos jaugeant au total 7.000 tonnes.

Par suite de l'action de l'aviation allemande, les bombardiers britanniques ne parvinrent pas à jeter leurs bombes. La formation ennemie fut dispersée avant d'avoir atteint la côte et dut rebrousser chemin.

Deux cargos sont coulés. Berlin, 23 juin. — Au cours de la nuit de samedi à dimanche, des avions de combat allemands ont coulé en peu de temps deux appareils au large de la côte est de l'Angleterre, au nord de Cromer, deux cargos jaugeant au total 7.000 tonnes.

Une vue générale sur le conflit

Vichy, 22 juin. — Le déclenchement des hostilités entre l'Allemagne et la Russie soviétique est un événement qui a surpris le grand public, resté sous l'impression des récentes affirmations, faites par l'agence soviétique Tass, de bonne entente entre les deux pays.

Dans ce conflit, comment se présente la situation, tant sur le plan politique que sur le plan stratégique ? Quelle est la balance des forces en présence ? Nous allons nous efforcer de le déterminer.

Tout d'abord à la suite de la conclusion du traité germano-russe, il apparaît que la Russie se trouvera isolée et aura à défendre un front de 6.500 kms contre une coalition de forces finlandaises, allemandes et roumaines. Point de communications avec le monde occidental ; dans le Moyen-Orient, contact par le Caucase, avec la Turquie et l'Iran. Voilà pour la situation d'ensemble.

De quelles forces réelles dispose l'armée rouge ? Il est difficile de répondre exactement à cette question. En quantité, les Soviétiques doivent pouvoir opposer à leurs adversaires un nombre de divisions sensiblement égal. Mais, si l'on tient compte des leçons de la guerre de Finlande, il semble que le matériel soit de qualité variable, et surtout

Un ordre du jour du Führer aux soldats du front oriental

Berlin, 22 juin. — Le Führer et commandant en chef des armées allemandes a lancé, le 22 juin, aux soldats du front oriental, un ordre du jour où il s'exprime comme dans la proclamation au peuple allemand.

Il se termine par ses mots : « Soldats allemands ! Vous engagez une lutte dure et pleine de responsabilité. Le sort de l'Europe, le destin du Reich allemand, l'existence de notre peuple, se trouvent actuellement en vos mains. Puisse Dieu tout-puissant nous aider dans cette lutte ! »

L'aviation allemande surclasse l'aviation soviétique...

Berlin, 23 juin. — Au cours des premières heures de la journée de dimanche, l'aviation allemande a porté des coups terribles aux dispositifs d'attaque de l'armée soviétique. De multiples raids audacieux ont été effectués par des escadrilles d'avions de combat, de bombardement et de « Stukas ».

De nombreux appareils, des hangars, des baraquements et tentes ont été incendiés ou ont été détruits.

Berlin, 22 juin. — M. von Ribbentrop, ministre des Affaires étrangères, a lu, dimanche matin, à 6 heures, devant les représentants de la presse allemande et étrangère, dans la salle du Conseil fédéral du ministère des Affaires étrangères, la note allemande au gouvernement soviétique. Cette lecture a été radiodiffusée.

Le document rappelle d'abord que le gouvernement allemand, mu par le désir de trouver un terrain d'entente entre le Reich et l'U.R.S.S., s'est adressé, en 1939, au gouvernement soviétique, faisant abstraction des divergences fondamentales des buts politiques de l'Allemagne et de la Russie soviétique, ainsi que de l'opposition provenant de la conception mondiale diamétralement opposée du national-socialisme et du bolchevisme.

Le document rappelle d'abord que le gouvernement allemand, mu par le désir de trouver un terrain d'entente entre le Reich et l'U.R.S.S., s'est adressé, en 1939, au gouvernement soviétique, faisant abstraction des divergences fondamentales des buts politiques de l'Allemagne et de la Russie soviétique, ainsi que de l'opposition provenant de la conception mondiale diamétralement opposée du national-socialisme et du bolchevisme.

Le document rappelle d'abord que le gouvernement allemand, mu par le désir de trouver un terrain d'entente entre le Reich et l'U.R.S.S., s'est adressé, en 1939, au gouvernement soviétique, faisant abstraction des divergences fondamentales des buts politiques de l'Allemagne et de la Russie soviétique, ainsi que de l'opposition provenant de la conception mondiale diamétralement opposée du national-socialisme et du bolchevisme.

Le document rappelle d'abord que le gouvernement allemand, mu par le désir de trouver un terrain d'entente entre le Reich et l'U.R.S.S., s'est adressé, en 1939, au gouvernement soviétique, faisant abstraction des divergences fondamentales des buts politiques de l'Allemagne et de la Russie soviétique, ainsi que de l'opposition provenant de la conception mondiale diamétralement opposée du national-socialisme et du bolchevisme.

Un réquisitoire contre la propagande du Komintern en Europe dénonce la duplicité et les ambitions impérialistes des Soviétiques

« Les Etats de ne pas effectuer d'attaques l'un contre l'autre et d'avoir des relations de bon voisinage. »

« A 6 h. 5, plusieurs appareils russes ont bombardé des navires blindés, sans causer de dégâts. »

« A 6 h. 15, les avions russes ont bombardé la défense côtière d'Alaska. Quelques incendies ont été provoqués, mais on n'a pas constaté d'importants dégâts. »

« L'U.R.S.S. être incorporés à la Russie soviétique. »

« En fait, le gouvernement du Reich, à part la conclusion du pacte de non-agression avec la Russie adoptait dans sa politique vis-à-vis de l'U.R.S.S. une position qui correspondait, à partir de ce jour, à une attitude amicale. »

« Le gouvernement allemand a respecté fidèlement, dans l'esprit et dans la lettre, les accords intervenus avec l'U.R.S.S. »

« Le pacte d'août 1939, un pacte de non-agression a été signé entre les deux Etats et que le 28 septembre 1939 un traité frontalier d'amitié fut conclu. »

« Le contenu de ces traités précisaient : l'engagement mutuel des deux »



M. Wrangell, premier ministre de Finlande.

La rencontre d'un sous-marin et d'un croiseur allemands.